## Spende der Sparkasse Gföhl Privatstiftung und Floriani-Plakette für Franz Denk

Seit **150 Jahren** gibt es in Gföhl eine **Sparkasse**, die im Jahr 1867 von Notar Dr. Josef Pollhammer gegründet wurde. Im **Jahr 1868** gründete **Pollhammer** auch die **Feuerwehr** Gföhl, deren erster Oberlöschmeister er bis 1873 war.

Bei einer stimmungsvollen **Feierstunde am 9. Mai 2018** im Stadtsaal Gföhl erinnerten Franz Denk, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Gföhl Privatstiftung und das ehemalige Vorstandsmitglied Altbürgermeister Friedrich Reiter, an die wechselvolle Geschichte des Instituts: Im Jahr 1992 ging die ehemalige "Sparkasse Gföhl" mit der Zwettler Sparkasse eine Fusion ein, im Jahr 2000wurde die "Sparkasse Gföhl Privatstiftung" gegründet. Die Sparkasse Gföhl Privatstiftung ist mit 15,6 Prozent Beteiligung zweitgrößter Aktionär der nunmehrigen "Waldviertler Sparkasse Bank AG". Die Sparkasse Gföhl Privatstiftung hat seit ihrer Gründung bisher 306.000 Euro für gemeinnützige Aktivitäten ausgeschüttet. "Sie ist ein Förderer und Impulsgeber für die Allgemeinheit und verfolgt die Gründungsidee der Sparkasse", so Denk.

Erstmals kam auch die jubilierende Feuerwehr Gföhl zu einer **Zuwendung von 15.000 Euro**, die für mehrere Projekte, darunter die neue Atemluftfüllanlage sowie das Buchprojekt "150 Jahre FF Gföhl" verwendet werden. Ehren-Kommandant Karl Braun erinnerte in seinen Dankesworten an den gemeinsamen Gründer Josef Pollhammer.

Vorstandsdirektor **Franz Denk** wurde seitens der Feuerwehr mit der "**Floriani-Plakette" des NÖ Landes-Feuerwehrverbandes ausgezeichnet**. Damit dankte die Feuerwehr für die Unterstützung durch die Sparkasse bzw. die Sparkasse Gföhl Privatstiftung. Kommandant Brandrat Josef Schübl überreichte die Auszeichnung im Beisein der beiden Kommandanten-Stellvertreter Gottfried Gießrigl und Gerald Riegler sowie von Ehren-Kommandant Karl Braun (Projektverantwortlicher für Atemluftfüllanlage und Verfasser des Jubiläumsbuches, das im Oktober erscheint).

## Fotos:

Spendenübergabe: Stiftungsvorstände Ernst Zierlinger, Karl Simlinger und Jutta Kaindl; Karl Braun, Erich Fragner, Gerald Riegler, Josef Schübl, Gottfried Gießrigl und Franz Denk (von links).

Florianiplakette für Franz Denk: Kommandant-Stellvertreter Gerald Riegler und Gottfried Gießrigl, Kommandant Josef Schübl, Franz Denk und Ehren-Kommandant Karl Braun (von links).

Text: Karl Braun, Fotos: Jürgen Löw